

PRESSEMITTEILUNG

13. September 2021

EZB ernannt Isabel Vansteenkiste zur Generaldirektorin Internationale und europäische Beziehungen

- Isabel Vansteenkiste übernimmt ihr neues Amt am 1. November 2021
- Sie tritt die Nachfolge von Hans-Joachim Klöckers an, der am 31. Oktober 2021 in den Ruhestand geht

Das Direktorium der Europäischen Zentralbank (EZB) hat Isabel Vansteenkiste zur Generaldirektorin Internationale und europäische Beziehungen ernannt. Die Generaldirektion Internationale und europäische Beziehungen ist zuständig für die Überwachung und Prognose globaler wirtschaftlicher Trends und unterstützt das Direktorium bei der Ausarbeitung geldpolitischer Positionierungen zu internationalen Themen sowie zu Themen mit Bezug zur EU und zum Euro-Währungsgebiet. Außerdem bereitet sie unter anderem die Sitzungen des Internationalen Währungsfonds (IWF), der G-7- und G-20-Finanzministerinnen und -Finanzminister und -Zentralbankpräsidentinnen und -Zentralbankpräsidenten sowie der EU- und Euroraum-Finanzministerinnen und -Finanzminister (ECOFIN und Euro-Gruppe) vor.

Derzeit ist Frau Vansteenkiste stellvertretende Generaldirektorin Geldpolitik und war zuvor stellvertretende Generaldirektorin Volkswirtschaft. Mit ihrem neuen Amt tritt sie am 1. November 2021 die Nachfolge von Hans-Joachim Klöckers an.

Herr Klöckers geht nach mehr als 23 Jahren bei der EZB in den Ruhestand. Er übernahm die Position des Generaldirektors Internationale und europäische Beziehungen im März 2018 und war zuvor als Generaldirektor Geldpolitik, stellvertretender Generaldirektor Volkswirtschaft und Generaldirektor Wirtschaftliche Entwicklung tätig. Vor seiner Zeit bei der EZB arbeitete er beim Europäischen Währungsinstitut und beim Sekretariat des Ausschusses der Zentralbankpräsidenten in Basel – zwei Institutionen, die den Grundstein für den Aufbau der EZB legten. Außerdem war Herr Klöckers auch bei der Deutschen Bundesbank beschäftigt. Er erwarb an der Universität Freiburg einen Dokortitel in Volkswirtschaft.

Frau Vansteenkiste ist seit 2002 für die EZB tätig. Zunächst arbeitete sie als Volkswirtin und Expertin für unterschiedliche Fachgebiete, unter anderem Wechselkurse, Prognosen, US-Wirtschaft,

Schwellenländer und IWF-Themen. Sie hatte verschiedene Führungspositionen in der Generaldirektion Internationale und europäische Beziehungen und in der Generaldirektion Volkswirtschaft inne. Bei der Generaldirektion Volkswirtschaft war sie Senior-Beraterin für die Vorbereitung der EZB-Ratssitzungen und Leiterin der Abteilung Länderüberwachung, die die Wirtschaftspolitik der Euro-Länder beurteilt.

Als stellvertretende Generaldirektorin Volkswirtschaft nahm Frau Vansteenkiste an Sitzungen auf europäischer Ebene teil (beispielsweise an Treffen der Arbeitsgruppe „Euro-Gruppe“, des Wirtschafts- und Finanzausschusses und der Euro-Gruppe). In ihrer Funktion als Abteilungsleiterin Internationale wirtschaftspolitische Analysen nahm sie auch an internationalen Tagungen (der BIZ, der G 7 und der G 20) teil.

Sie erwarb an der KU Leuven einen Dokortitel in Volkswirtschaft.

Medianfragen sind an [Alexandrine Bouilhet](#) zu richten (Tel. +49 172 174 93 66).

Anmerkung

- Die Generaldirektion Internationale und europäische Beziehungen überwacht und analysiert globale wirtschaftliche und finanzielle Entwicklungen in Europa und darüber hinaus. Zudem erstellt sie Prognosen für bedeutende Länder und Regionen außerhalb der Europäischen Union. Des Weiteren erarbeitet und verfolgt sie Beratungen mit anderen internationalen Institutionen. Die Generaldirektion beschäftigt sich schwerpunktmäßig mit der internationalen Finanzarchitektur, der internationalen Rolle des Euro sowie mit institutionellen Themen der EU. Außerdem betreut sie die Vertretungen der EZB im Ausland.

Europäische Zentralbank

Generaldirektion Kommunikation
Sonnemannstraße 20, 60314 Frankfurt am Main, Deutschland
Tel.: +49 69 1344 7455, E-Mail: media@ecb.europa.eu
Internet: www.ecb.europa.eu

Nachdruck nur mit Quellenangabe gestattet.